

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9818

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

VIERNES 12 DE ENERO DE 1883.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIV.

Noticias.

NACIONALES.

De *La Correspondencia* de España y demás diarios de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dice *la Iberia* que el señor Camacho deja un Tesoro desahogado, regularizados todos los servicios administrativos, pagadas al corriente todas las obligaciones, el crédito en estado floreciente, las rentas en aumento, el presupuesto del segundo semestre de 1881-82 saldado con un sobrante de no escasa importancia, moralizado el personal, extinguida por completo la deuda flotante del Tesoro, unificada la del Estado el capital de la misma en más de un 50 por 100.

—Consigna el decano de la prensa constitucional, que el genio creador del ex-ministro Sr. Camacho y sus patrióticos esfuerzos, han conseguido elevar nuestra Hacienda á la altura en que sólo se encuentran las de las naciones más prósperas y adelantadas.

—El señor Alonso Martínez será el primer ministerial del nuevo gobierno. Sus proyectos legislativos, fruto de largas tareas, obtendrán, no ya la aprobación del gobierno, sino el voto de la mayoría.

El ex-ministro de Gracia y Justicia asoció á su obra á los jurisconsultos más eminentes y á la comision de Códigos, porque los trabajos legislativos tienen carácter de permanencia y exigen el concurso de todas las opiniones.

—El Sr. Alonso Martínez ha recibido grandes muestras de afecto, consideración y respeto por parte de los funcionarios de la carrera jurídica y fiscal. Al abandonar el ministerio de Gracia y Justicia deja excelentes recuerdos de su administración.

—El señor Alonso Martínez, indicado por el gobierno para la presidencia del real consejo de Instrucción pública, ha sido ministro de Fomento en 1855 y 1863. Es quizás el ministro de Fomento más antiguo de los que hoy existen. La noticia de su nombramiento ha sido perfectamente recibida por el magisterio.

—El Sr. Gamazo fué anoche á casa del Sr. Alonso Martínez, en demostración de amistad y para ofrecerle incondicionalmente sus servicios.

Además, el nuevo ministro de Fomento rogó con insistencia al señor Alonso Martínez que aceptase la presidencia del consejo de Instrucción pública, que, en efecto, fué admitida por el ex-ministro de Gracia y Justicia.

—Durante toda la noche se han estado recibiendo en el ministerio de la Gobernación y en la presidencia del Con-

sejo, telegramas de los gobernadores civiles y otras autoridades de provincias felicitando al nuevo gobierno por su constitucion.

—El salon de conferencias del Congreso muy animado. Se notaba la ausencia de todos los ministros del anterior gabinete, y no se ha presentado ninguno de los que forman la actual situacion.

Tampoco se ha visto en el Congreso á ninguno de los más allegados á los entrantes y á los salientes.

El primer rumor que ha corrido fué el anunciar que el gobierno no se presentaría mañana á las Cortes. Esto produjo alguna irritacion en la oposicion conservadora; pero no hay fundamento para tal cosa. Nuestras noticias son que mañana se presentará en el Congreso y en el Senado el gabinete, y se explicarán las causas de la crisis.

—La prensa de la mañana discurre sobre la crisis ministerial y la formacion del nuevo gobierno.

Todavía se nota cierta especie de paréntesis y compás de espera para emitir el juicio propio.

La *Iberia* hace hoy la siguiente declaracion:

«La significacion liberal de los ministros es demasiado notoria para que la borren unos cuantos ataques de las oposiciones; la unidad de pensamiento ellos la demostrarán en el desarrollo de sus funciones, y que representan una suma de fuerzas é intereses, lo prueba el aplauso con que han sido recibidos por la inmensa mayoría de ambas Cámaras.

Es continuacion del anterior para respetar sus reformas y continuar las iniciadas, persiguiendo, no solo las ventajas que una política liberal proporciona al país, sino el objetivo elevado de consolidar los dos grandes partidos que sin peligrosas mudanzas constitucionales, establezcan de una manera permanente las modernas conquistas.»

El *Globo* será benévolo con los actos liberales del gobierno, y añade el juicio siguiente:

«Ni tampoco actitud semejante bastará á hacernos desconocer la verdad que hemos afirmado en un principio. La falta de homogeneidad, de unidad real y poderosa que en la situacion existe, producirá en breve dentro de ésta por la fermentacion natural de las pasiones, profundas disidencias que la llevarán á trance de muerte, si el recurso de una nueva y lógica transformacion no hace surgir de ella un gobierno liberal homogéneo y vigoroso que tenga firme salud y mas duradera vida.»

Dice *El Liberal*:

«El señor Sagasta deseaba que el señor marqués de Sardoal y sus amigos, ya que no dentro del gabinete, tuviesen participacion en los cargos públicos de importancia, y en la entrevista

celebrada anteanoche con el expresado marqués, le ofreció entre diferentes puestos, la vicepresidencia del Congreso, una subsecretaria para el Sr. Lopez Puigcerver y el gobierno civil de la Habana para el Sr. Ulloa.

El marqués de Sardoal, que por su parte se negó á aceptar cargo alguno, ofreció consultar á sus amigos para saber si alguno de ellos admitia las proposiciones del Sr. Sagasta.

Esta consulta debió hacerla ayer por la mañana el marqués de Sardoal, porque escribió una carta al señor Sagasta en que le manifestaba que sus amigos, no teniendo representacion en el gabinete, no querian tener participacion en los destinos públicos, sin que esto significase en modo alguno acto de hostilidad contra el gobierno actual, que apoyará decididamente en las Cámaras.»

Dice *El Imparcial*:

Como reflejo de la situacion de los ánimos, el señor marqués de Sardoal escribía, á las cuatro y media de la madrugada, una carta al Sr. Sagasta.

Esta estaba redactada á *peu pres*, segun aseguran, en la siguiente forma:

«Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.—Cuatro y media de la madrugada.

Muy señor mio: Mis amigos, á quienes he dado cuenta de mi entrevista con usted, aprueban en un todo mi actitud, renunciando á la vez los ofrecimientos que usted les hace por mi conducto.

Como el único lazo que me liga á la situacion que usted dirige es el de ser consejero de instruccion pública, envio á usted la dimision para que pueda regalar esa plaza al amigo que tenga por conveniente.»

Esta carta llegó á poder del presidente en las primeras horas de la mañana.

A las ocho y media de la mañana, el señor marqués de Sardoal solo, segun unos, y acompañado del señor marqués de Alcañices, segun otros, llegaba á Palacio.»

—Un periódico liberal de la mañana advierte al gabinete que sus enemigos le llaman el ministerio pequeño y que crecerá tan pronto como haga reformas liberales acentuadas.

—Los constitucionales disidentes declaran de acuerdo que el ministerio actual será de transicion.

—Es seguro que *El Progreso*, que es un periódico de grandes afinidades con el señor Martos, se muestre benévolo para la nueva situacion.

Nosotros esperamos que los amigos del señor Martos acentuarán su benevolencia, porque nos parece indudable que el gobierno acentuará su liberalismo.

—Anuncia *El Globo* que el señor

marqués de Sardoal ha dimitido el cargo de consejero de Instrucción pública.

—*La Epoca* presenta anoche al señor Alonso Martínez como presunto candidato del gobierno á la presidencia del Congreso.

—En la breve conferencia que han celebrado con S. M. el rey los ministros de la Corona, se han tratado puntos generales de política.

Inmediatamente reuniéronse los consejeros responsables en la secretaria de Estado, donde han permanecido desde las tres y media hasta las cinco los señores Pelayo Cuesta, Romero Giron, Gamazo y Nuñez de Arce, quedándose hasta cerca de las seis en dicho departamento los señores Sagasta, Vega Armijo, Martínez Campos y Gullon.

En la reunion total de Ministros se ha tratado principalmente de la cuestion de Hacienda, cuyo estado, á juicio del señor Pelayo Cuesta y de sus compañeros de gabinete, es bastante desahogado, con relacion á lo que se suponía.

Se han convenido las declaraciones que en nombre del gabinete y anunciando su política hará mañana en las Cortes el señor Sagasta.

El gabinete se propone seguir una marcha eminentemente liberal y plantear en el más breve plazo todas aquellas reformas que constituyen el credo político del partido constitucional en su sentido más lato.

El señor ministro de Hacienda proseguirá la formacion de los nuevos presupuestos, haciendo aquellas variantes que entienda más aceptables y más en armonía con los deseos del país contribuyente.

El ministro de Gracia y Justicia planteará sin tardanza el jurado é infundirá en el Código penal el espíritu que en las reuniones de la comision respectiva trataba de mantener.

El ministro de Ultramar se propone ir tan adelante en las reformas como aconsejen los intereses de la Peninsula en union con los de nuestras posesiones ultramarinas. Sin apresuramientos, pero sin vacilaciones, dictará aquellas medidas que crea más aceptables para la buena marcha administrativa de las provincias ultramarinas, y someterá á las Cortes aquellos proyectos que puedan contribuir al desarrollo de la riqueza de las mismas.

El señor Gamazo demostrará las dotes de inteligencia y de actividad que le adornan, en el departamento de su cargo.

Como hemos dicho, el general Martínez Campos se ha encargado interinamente de la cartera de Marina, por no haber contestado aún á los telegramas que se espidieron ayer y esta mañana á Cádiz noticiando al general Rodriguez Arias el acuerdo del consejo y del rey de nombrarle para dicho puesto.

Se ha intentado inútilmente procurar comunicacion telegráfica por la línea de Málaga; pero esta, como la directa de Andalucía, están sin comunicacion, efecto del temporal de lluvias y tormentas.

La union de todos los ministros es perfecta, y todo hace suponer que será este gobierno mucho más duradero de lo que generalmente se le supone.

—A las dos y media de la tarde se ha presentado al Senado el nuevo gabinete. El señor Sagasta ha hecho su presentacion oficial en términos laudatorios para los ministros salientes.

Ha declarado que la crisis surgió por una cuestion de carácter económico, por un pensamiento grande, honrado y patriótico del Sr. Camacho. Este y el entonces ministro de Fomento opinaron de distinto modo, y de allí nació entonces la disidencia que ha motivado la reorganizacion del gabinete.

Este gobierno aceptará, ha dicho, todas las soluciones democráticas compatibles con la monarquía, y procurará demostrar que la izquierda dinástica puede competir con el partido liberal conservador por su importancia, por su número y por sus soluciones de gobierno.

El marqués de Orovia ha pedido esplicaciones sobre la presencia del señor Romero Giron en el banco azul. ¿Se ha hecho éste fusionista ó acepta el gobierno sus proyectos de separacion de la Iglesia y del Estado y otros tan revolucionarios como este?

—El gobierno ofrece contestar. —Dice un periódico que el Sr. Sagasta ofreció al señor marqués de Sardoal una vicepresidencia del Congreso, una subsecretaria al Sr. Puigcerver, una direccion para el señor Nieto, y el gobierno civil de la Habana para el diputado por Caba D. Juan Ulloa.

El marqués de Sardoal, segun se dice, contestó por encargo espreso de sus amigos y correligionarios, que no teniendo representacion en el gabinete, no querian tener participacion en los destinos públicos, sin que esto significase en modo alguno acto de hostilidad contra el gobierno actual, que apoyará decididamente en las Cámaras.

—Hoy se ha despedido del personal del ministerio de Marina, el vicealmirante D. Francisco de P. Pavia.

Despues de manifestar á todos su agradecimiento por el concurso que le han prestado mientras ha desempeñado la cartera de Marina, dijo que en su retiro se hallaría á disposicion de todos los jefes y oficiales de los distintos cuerpos de la armada, añadiendo que nunca olvidará la lealtad y adhesion de que tantas muestras le han dado.

El personal del ministerio hizo nuevas manifestaciones de simpatía al veterano general Pavia.

—285—

—¡Ah!—murmuró Maximiliana cubriéndose el rostro con ambas manos.

Despues mirando á su hermano con infinita ternura, murmuró:

—Yo creo que no comprendo bien lo que es amor; no creo experimentar por Mr. de Montgarin lo que Evelina experimenta por ti; quizá no soy susceptible de amar tanto como ella, pero sin embargo, yo te juro que el conde de Montgarin me agradaba. Quizá tiene defectos que yo ignoro, pero te aseguro que tiene tambien cualidades que le hacen estimable, y sobre todo no me engaño al asegurarte que tiene por mi verdadero cariño. Me ama como yo apetecía ser amada. ¡Creo que sería muy dichosa con él!

—¡Ah! ¡le amas, le amas! bien se ve.

—Nada tiene de extraño si pensaba ser su mujer.

Los dos hermanos permanecieron silenciosos largo rato en actitud violenta; por fin Maximiliana se atrevió á murmurar;

87

—288—

do,—aun creo que nos podremos entender. Bien puedes aceptar un cuñado que no tiene más defecto que el de tener un pariente antipático.

—Preciso será,—dijo Eugenio tristemente.

—¡Gracias!... ¡gracias! ¡Qué bueno eres!—esclamó la niña con trasporte. Reinó una breve pausa, y repuso Eugenio:

—¿Piensas casarte muy pronto?

—No tal. Quiero casarme el mismo día en que te cases tú con Evelina.

—Puede que Mr. de Montgarin no admita con gusto ese nuevo plazo.

—Tendrá que admitirle, porque es una decision irrevocable.

—Pues bien, te confieso que ella merece mi aprobacion.

—¡Eugenio!—esclamó la niña con aire de reconvenccion,—¿por qué no confiesas que hay en ti un resto de recelo, que aun quieres someter á Mr. de Montgarin á más tiempo de prueba?

—Tienes razon, hermana mia; pero

ro lo confieso; para asegurar tu dicha todas las precauciones me parecen pocas.

Un instante despues les avisaron de que la comida estaba pronta, y los dos hermanos se dirigieron hácia el comedor.

III.

EL TELÉGRAMA.

Al día siguiente á las dos el conde de Montgarin llegó al palacio de Coulange: en su impaciencia habia adelantado algo la hora y tuvo que aguardar un instante en el salon mientras se presentaban la marquesa y Maximiliana.

La jóven acababa de tener con su madre una esplicacion bastante seria á propósito del conde de Montgarin

ra su primo el señor conde de Montgarin.

Aquella noche, á vista de su hermana, Eugenio tendió su mano al jóven conde de Montgarin.

—Señor conde,—murmuró el futuro de Maximiliana con una emocion que no era fingida,—podeis aceptar mi sincera amistad; es la de un hermano.

—Mr. de Montgarin, como tal os la estrecho,—repuso Eugenio.

Cambiadas estas frases, José Basco se acercó con cierto disimulo á su discípulo y repuso.

—Basta de protestas, os escedeis.

—El jóven le volvió bruscamente la espalda y sus cejas se contrajeron ligeramente; el yugo aquel comenzaba á serle pesado.

Estaban reunidos en el gabinete de la marquesa como en familia, y se habló hasta las diez, hora en que Ludovico y José se retiraron.

El marqués habia hablado de un viaje que tenia que hacer hácia el

—El Sr. Romero Giron, al aceptar una cartera en el nuevo ministerio, ha sido designado para la de Gracia y Justicia, por acuerdo de sus compañeros de gabinete, y no por escitación suya; pues lo mismo el Sr. Sagasta, que los demás ministros, han creído que por su intervención en las últimas reformas jurídicas y por sus condiciones especiales, era el indicado para continuarlas y plantear los proyectos que hay pendientes.

—Consigna el *Correo* que la izquierda en general se muestra satisfecha, porque cree que tras esta crisis vendrá luego otra y que por esta senda se aproximará al poder.

—Los diputados y senadores de la izquierda se reúnen hoy á las doce y media en la seccion de presupuestos del Congreso, sin duda para tratar de este debate y de su conducta ulterior.

Asistirá el señor duque de la Torre. También ha sido invitado el señor Hoppe.

—Aunque nada hay resuelto sobre el personal del ministerio de Hacienda, es casi seguro que pasará á la subsecretaría el Sr. Nuñez de Haro, indicándose para la direccion de lo Contencioso al señor Valdés, oficial mayor de la secretaria de Hacienda.

Los demás directores, según nuestras noticias, continuarán en sus puestos, aun cuando los Sres. Herrando, Genon y Oys se dice que insisten en su dimision.

—La prensa espera los actos y el programa del ministerio para juzgar su política.

La mayoría de los periódicos conviene en que tiene el mismo carácter e idéntica significacion que el gabinete anterior.

Bajo este punto de vista le reciben con desvío los federales, radicales e izquierdistas, con harta benevolencia los partidarios de los Sres. Martos y Castellar, con cariño los constitucionales y centralistas, y en son de guerra los diarios conservadores.

No falta algun periódico que trata de escitar el amor propio de los centralistas, suponiendo desaires y preferencias que no existen; pero esa táctica oposicionista, si bien ingeniosa, es harto conocida.

Anoche los periódicos se ocupan mas de cambios de personas que de programas de gobierno.

El Sr. Nuñez de Arce, en el momento que tomó posesion de su departamento, telegrafió á los gobernadores generales de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, participándoles la constitucion del nuevo gobierno y enviando su afectuoso saludo á las autoridades, corporaciones provinciales, ejército, marina y voluntarios.

—Esta tarde á última hora se ha pasado por la presidencia del Consejo á los presidentes de los Cuerpos colegisladores, una comunicacion esponiendo los deseos del gabinete de presentarse mañana á las Cortes.

—Al terminar el consejo dirigiense los ministros á tomar posesion de sus respectivas carteras.

—El Sr. Camacho ha estado hoy todo el dia en el ministerio para dar posesion al Sr. Pelayo Cuesta, habiendo recibido el Sr. Camacho numerosas comisiones de los centros.

—Se ha telegrafiado á los representantes de España en el extranjero y á

los gobernadores de provincias la constitucion del nuevo gabinete.

—Mañana, á la una de la tarde, se reunirán en la sala de presupuestos del Congreso los senadores y los diputados de la izquierda dinástica, para acordar su linea de conducta respecto de los próximos debates en los cuerpos colegisladores.

—Después de prestar juramento los nuevos ministros pasaron á cumplimentar á S. M. la reina y á la infanta doña Isabel.

Igual deber de cortesía cumplió el señor Alonso Martínez después de refrendar los decretos admitiendo las dimisiones de los individuos que componian el anterior gabinete.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 9.—El padre de Leon Gambetta ha telegrafiado esta mañana al presidente de la república reclamando los restos mortales de su hijo para darles sepultura en Niza.

Esto no obstante, esta noche han salido para Niza algunos amigos que fueron del finado para rogar de nuevo á su padre que autorice la inhumacion en Paris.

El grupo de la union republicana abre una suscripcion para erigir en Paris un monumento á Gambetta.

Paris, 9.—(recibido el 10). Cámara de los diputados.—El señor Brisson es reelegido presidente de la Cámara por 280 votos entre 319 votantes.

Nueva-York, 9.—Segun las últimas noticias de Lima, median proposiciones á fin de que Chile, el Perú y Bolivia nombren delegados para tratar sobre la paz definitiva sin ninguna mediacion extranjera.

Las bases de las negociaciones son la cesion de Tarapaca á Chile.

En cuanto á Arica y Taena, serian cedidas á Bolivia ó bien constituirian un territorio neutral independiente, bajo la proteccion de las repúblicas de Chile, el Perú y Bolivia.

Londres, 9.—El *Standard* publica hoy un despacho del Cairo, segun el cual el presidente del gobierno egipcio ha propuesto encargar á un sindicato de banqueros extranjeros la administracion de los bienes y dominios del Estado, de los cuales una tercera parte seria reintegrada á sus antiguos poseedores en condiciones ventajosas.

Paris, 9.—Puede considerarse como segura la reeleccion de los Sres. Leroyer y Brisson para los cargos de presidentes del Senado y de la Cámara de diputados.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Duclerc, está mejor de su enfermedad en la pierna, habiendo abandonado ya el lecho, pero todavia no puede salir de su habitacion.

Hoy han corrido con mucha insistencia rumores sobre una próxima modificacion ministerial; pero en los círculos ministeriales se desmiente rotundamente.

Continúa en Lyon la vista de la causa sobre los Jesuitas anarquistas.

Hoy probablemente será interrogado el príncipe ruso Krapotkine, quien, segun parece, era uno de los individuos

más importantes de la junta revolucionaria establecida en Ginebra.

Berlin, 9.—Los periódicos alemanes hacen nuevas declaraciones pacíficas, protestando contra los rumores propagados en el extranjero de que se están haciendo preparativos militares en el imperio.

En el ministerio de la Guerra no se ha adoptado ninguna medida extraordinaria.

Lyon, 10.—Ha continuado la vista de la causa contra los anarquistas.

Varios de los acusados, al ser interrogados, hacen alarde de sus ideas revolucionarias y anti-sociales.

El príncipe Krapotkine declara con énfasis que siempre trabajó para propagar sus ideas anarquistas, y que al efecto pronunció discursos en las reuniones de Lyon y Saint-Etienne.

Termina con esta frase:

«Cuando el partido anarquista se ve en la alternativa de desaparecer, ó emplear la dinamita, hace uso de este medio de destruccion.»

El presidente lee varias cartas que prueban que el príncipe Krapotkine estaba en relaciones directas con los anarquistas de la region lionesa.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 10 de Enero de 1883.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Esta tarde el gabinete se presentó á las Cámaras.

El señor Sagasta pronunció un buen discurso de presentacion en el Congreso, diciendo que, con ocasion de un proyecto del señor Camacho, relativo á los montes del Estado, habia surgido una disidencia de carácter administrativo.

Sabiase que los conservadores iban á provocar un debate de importancia y que la sesion seria ruidosa.

El señor Romero Robledo pidió esplicaciones pronunciando un enérgico discurso de oposicion contra el señor Sagasta, fundándose en que la crisis fué eminentemente política como lo demuestra el hecho de haber abandonado la cartera de Justicia el señor Alonso Martínez y los ministros que no se oponian al proyecto del señor Camacho.

Deseo conocer los detalles de esta crisis, quienes estaban conformes con el señor Albareda y quienes con el señor Camacho.

Contestóle el señor Pelayo Cuesta, cuyo talento nadie puede poner en duda, pero no estuvo muy feliz en la forma dada á su discurso.

Hizo importantísimas declaraciones tanto políticas como financieras, que pueden reducirse á los siguientes términos:

1.º La crisis se promovió por no haber unidad de pareceres entre los señores Albareda y Camacho acerca de si los montes públicos debian ó no depender del ministerio de Hacienda.

2.º Que el señor Camacho queria clasificar los montes del Estado para su desamortizacion con el fin de cubrir necesidades imprevistas, como obras públicas, defensa nacional, reconstitucion de nuestra marina.

3.º Que declaraba solemnemente, que el presupuesto está nivelado con los recursos ordinarios recaudados; y

4.º Que la política del actual gabinete es la misma que la del anterior y que llevará á la práctica todas las promesas que se hicieron desde el banco azul.

Romero Robledo sacó de sus casillas al señor Pelayo Cuesta, que dicho sea de paso no está acostumbrado á oírle y tomó muy en serio sus palabras, hasta el punto de confundirle y atolestarle en tales términos, que nadie conocia á don Justo por su discrecion y tino en las lides parlamentarias.

Hay que reconocer que en el Senado se debate de otro modo y con menos ardides que en el Congreso, pero ya se acostumbrará el nuevo ministro de Hacienda.

Tambien habló el marqués de Sardoal para declarar que en su sentir la crisis fué política y que el señor Romero Giron no representaba á sus amigos, y preguntó si representaba á la izquierda.

Con talento contestó el señor ministro de Gracia y Justicia diciendo que sus compromisos para con la actual política arrancaban de sus últimas declaraciones hechas en el Senado, y que con prudencia y patriotismo influiría en el ánimo de sus compañeros á las soluciones mas liberales posibles.

Su discurso fué breve y demostró mucha habilidad.

Después el Sr. Lopez Dominguez, en nombre de la izquierda, declaró que la conducta del partido no variaría, y que ante el hecho de haber entrado elementos mas liberales en el banco azul, esperará á que los hechos confirmasen la afirmacion del Sr. Pelayo Cuesta de ser el nuevo ministerio continuador de la política del partido fusionista, para combatirlo sin tregua ni cuartel.

Quería hablar el Sr. Cos-Gayon, pero siendo la hora avanzada, quedó para mañana.

El corresponsal.

Gacetillas.

—Otra cosa.—Ayer nos ocupamos de las tapas de algunas cloacas, y continuando en asuntos análogos hoy debemos llamar la atencion sobre los sitios que ocuparon gran parte de las trasladadas á otros puntos, pues ha quedado en cada uno de ellos, para recuerdo indeleble, un barranco donde se estanca el agua formando laguna. Testigos de esto son la calle de San Pablo y la de Gutierrez de los Rios.

—Número.—Al trescientos cincuenta de sorteo se llegó ayer en el acto de revision y declaracion de soldados del reemplazo actual.

—El vigia.—Pidieron los labradores—lluvias con tristes congijas.—Y se las dieron Diciembre—y Enero... á pedir de boca.

—Buena eleccion.—Esta noche se ejecutará en el Gran Teatro la preciosa obra de Verdi «Un Ballo in Maschera.»

—Recaudacion.—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el dia 10 del actual.—Central, 142 pesetas 85 céntimos.—Puente, 1041'89.—Pretorio, 918'05.—San Sebastian, 260'75.—Victoria, 78'29.—Matadero, 3204'41.—De las 5646 pesetas 24 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro

2770'09.—A la provincia y Municipio 2770'15.—Adicionadas 106 pesetas.

—Las de Villadiego.—Hace algunos dias que un sugeto hirió á otro no lejos de la Piedra Escrita, y después convencido de que era mala la accion que habia llevado á cabo, encomendó á sus pies la defensa de sus manos; pero no le valió el recurso, porque el agente de primera del cuerpo de orden público don Aniceto Alvarez Reina le dió caza, anteanoche y le condujo á la cárcel á disposicion del juzgado respectivo. Es indispensable el mayor rigor con esta clase de delitos, que son impropios de todo pueblo culto, y que en Córdoba se repiten con lastimosa frecuencia.

—Arriba.—Desde mañana sube veinte céntimos el precio de la carne de reses mayores, y continúa la de menores en el precio actual.

—Opera.—Entre los triunfos que en su brillante carrera artística ha proporcionado al eminente Tamberlick su opera favorita «Poluto», pocos habrán sido tan ruidosos ni tan espontáneos como el de anteanoche. Parece que el gran artista borra al vestir su túnico los años pasados, y se revuelve en la escena con todas sus facultades y con su innegable maestría. No es nuestro ánimo ocuparnos de esta notabilidad, juzgada ya por todos los inteligentes del mundo; pero si lo es el consignar con gusto que el público cordobés ha sabido apreciarlo en lo que vale. En tanto á la señorita Mantilla, sólo diremos que de una admirabilidad á Tamberlick, con quien comparte la gloria y los aplausos. Los aficionados están de enhorabuena, y por nuestra parte les aconsejamos que no dejen de asistir al Gran coliseo y aprovechar la ocasion de disfrutar esos encantos, que dejan siempre muy gratos recuerdos.

—Caída.—En la calle de Garcia Llovera cayó á tierra anteaer una niña, causándose una herida en la frente. El guardia municipal del distrito la condujo á la casa de socorro.

—Fuente improvisada.—En la calle de Céspedes ha aparecido una, pues brota el agua espontáneamente de la boca de riego establecida allí y de otros varios puntos de las inmediaciones.

—Valiente.—Un individuo que sin duda intentaria alcanzar la patente de *perdonavidas*, navaja en mano, insultaba anteaer tarde á otro que no por estar dentro de su casa se veia libre de sus bravatas y fanfarronadas. El brigada municipal de la calle de Juan Rufo, que era teatro de la escena, detuvo á este guapeton, recogiéndole el arma.

—Datos.—Durante todo el año anterior nacieron en el distrito de la izquierda de esta capital doscientos sesenta y nueve varones legítimos, y ciento cinco ilegítimos; y doscientas cincuenta y siete hembras legítimas, y ciento diez y siete ilegítimas. Total de nacidos setecientos cuarenta y ocho.

—Subasta.—El diez y siete se subastan en el Gobierno civil de esta provincia los materiales para conservacion de la carretera de Torredonjimeno al Carpio. El tipo es de seis mil setecientos veintiuna pesetas y cinco céntimos.

—Efémérides.—Hoy.—1806.—Los franceses evacuan á Viena.—1873. Manifestacion progresista en Madrid en favor de las reformas de Ultramar.—

—286—

—Mañana volverá Mr. de Montgarin; ¿qué debo decirle?

El joven pareció agitado, y por fin exclamó:

—No me preguntes; he dicho que no puedo aconsejarte en ese asunto.

—Levantóse bruscamente, pasó con agitación por la estancia, y después volviéndose hácia Maximiliana puso con vehemencia:

—No conozco á Mr. de Montgarin; preciso será que tenga cualidades que yo no adivino cuando tú le amas y quieres casarte con él... ¿cómo quieres que yo me ponga en oposicion con tus sentimientos? ¿Que ese hombre no sea á mi simpático, no es bastante para que tú sacrifiques lo que crees dicha. Yo no tengo ningún resentimiento contra él, acaso lo he juzgado mal, se me figura que era solo tu dote lo que queria.

—¡Oh! ¡Eugenio!..

—Me has hecho hablar... ¡no tengo yo la culpa! Pero mis suposiciones no están basadas en nada serio, y

—291—

—Bien, señor conde, ahora escuchame: He creído que por vos, por mi familia misma, no debiamos dar lugar á falsas interpretaciones: es preciso que vengais con un carácter oficial digno para vos y para mí; pero aún de este modo me reservo el derecho de fijar la época de nuestro matrimonio. Yo me figuro que tendré paciencia y hareis por mí ese sacrificio más.

—Aguardaré, señorita. Para mi vuestra voluntad será siempre ley. Si mi corazón está impaciente, yo le sabré imponer silencio y mostrarme por mi respeto digno de vuestros favores. ¿Qué no haré yo para tratar de merecerlos?

—Gracias, señor conde.

Aquel mismo dia, á las ocho de la noche, el conde de Montgarin volvió al palacio de Coulange acompañado del falso conde de Rogas; el andaz aventurero representando hasta el fin su papel de pariente, fué á pedir la mano de la señorita de Coulange pa-

—290—

consintiendo la marquesa en que le aceptase por esposo, fiel intérprete en esto de las ideas de su marido.

Maximiliana precedió á su madre al salon y Ludovico la recibió con estas palabras:

—Vengo demasiado temprano, ¿no es verdad?

—No tal, habeis hecho bien: luego puede venir gente y no nos dejarían hablar.

El conde de Montgarin la interrogaba con la vista.

—Desde ayer he reflexionado mucho.

—¿Y bien?

—Señor conde, os autorizo á pedirme á mis padres por esposa.

El conde no pudo contener una exclamacion de alegría.

—¡Ah! ¡juro consagraros mi vida entera! ¡por mi honor, por el de Dios que nos escucha, juro haceros dichosa!

—¡Oh! ¡si me amais, os creo!

—¡Si os amo! Os amo con toda mi alma,

—287—

más que hácia él, te lo diré francamente, mi antipatia se ensaña contra el personaje extraño que le acompaña... ese conde de Rogas que me inspira una repulsion que no acierto á vencer. Sus maneras me parecen estudiadas, sus atenciones hipocresia, y á pesar mio me parece ver en él una nueva encarnacion del Mefistófeles del poeta alemán. No sé por qué ese portugués me parece un mal hombre.

—En esa parte, hermano mio, yo tambien soy un poco de tu opinion. El señor conde de Rogas no me inspira la menor simpatía.

—Confieso que es lástima que el conde de Montgarin tenga semejante pariente.

—No es culpa suya.

Es verdad; y sin embargo, sufre las consecuencias. Yo, acaso le hubiera otorgado mi amistad, á no ver á su lado al conde de Rogas.

—Vamos, si no tienes más que reprocharle—dijo Maximiliana sonrien-

1880
parti
consi
—
ante
y ha
la pr
el af
dijo
que
bleci
la de
tado
dent
piet
sarg
llanc
un b
ta, y
barb
sold
berle
Per
con
ba in
gráf
perf
—
do m
plaz
esta
en l
ant
y nu
ceta
mie
hecl
pró
tan
Cub
And
nue
cuel
cal
vian
dial
refo
pase
dia
han
de
la
do
apa
tion
nas
cor
lar
el e
da
que
am
car
los
cor
tre
este
con
—
ve
ve
pes
—
no
tar
me
en
cua
act
co
qu
et
el
ter
—
cre
son
po
—
rer
So
ch
sig
—
est
no
—
les
in
M
vil
cu
al
A
—
te

1880.—Martinez Campos se declara partidario de las soluciones del partido constitucional.

Otro guapo.—Un hombre que anteaer tarde estaba en una taberna y habia bebido más de lo que aconseja la prudencia, tuvo, como es muy usado, el afán de pasar por valiente, y para ello dijo palabras provocativas á otros tres que le acompañaban en el mismo establecimiento. El municipal de la plazuela de San Lorenzo detuvo á este alborotador, y se apoderó de un cuchillo que dentro del paraguas llevaba y de una pistola encontrada en el suelo.

Observacion.—Reprendia un sargento á un soldado porque éste, hallándose de centinela, habia matado de un bayonetazo la perra de la comandante, y le gritaba:—¿Por qué hizo Vd. esa barbaridad?—Mi sargento, respondió el soldado, porque vino á morderme.—Haberle dado con la culata, si acaso.—Pero es que ella no vino á morderme con la cola.

Circulacion.—El martes estaba interrumpida la de los despachos telegráficos de Córdoba á Málaga, por desperfectos en la línea.

Lucidos.—Parece que lo van siendo mucho los ejercicios para proveer las plazas vacantes en la Beneficencia de esta capital, y que habiamos anunciado.

Movimiento.—El de viajeros en la línea de Córdoba á Málaga el año anterior fué de mil seiscientos cuarenta y nueve por kilómetro.

Nombramiento.—En la Gaceta del martes se confirma el nombramiento de que dimos cuenta en su día, hecho en veinte y siete de Noviembre próximo pasado, de juez de primera instancia del distrito Sur de Santiago de Cuba, de término, en el territorio de la Audiencia de Puerto Rico, á favor de nuestro excelente amigo el Sr. D. Francisco Belmonte y Cardenas, abogado Fiscal que era de referida Audiencia. Le enviamos nuevamente por ello la mas cordial enhorabuena.

Indicacion.—Convendría se reformasen las sillas que se usan en los paseos públicos, y cuyo estado es cada día mas deplorable. Muchas señoras nos han hecho indicaciones sobre esto.

Gallinero.—En la inspeccion de orden público se presentó ayer por la mañana un individuo, manifestando que la noche anterior habian desaparecido de una caseta inmediata al sitio conocido por *Los Santos Pintados*, en la línea férrea de Madrid, tres gallinas y un gallo, que aunque con las alas cortadas, han volado á otro lugar.

Viaje.—Ya ha regresado de Aguilár á Córdoba nuestro estimado amigo el excelentísimo señor marqués de Senda Blanca, digno gobernador militar, que ha sido de esta provincia.

Plazo.—Hasta el quince se ha ampliado por las compañías de ferrocarriles el plazo para retirar con beneficio los objetos de la exposicion farmacéutica.

Lagartijo.—El célebre diestro cordobés Rafael Molina trabajará en las tres corridas de toros que se verificarán este año en Malaga, y en una de ellas con su hermano Manuel.

Loteria.—El próximo sorteo se verificará el día veinte. Constará de veinte mil billetes al precio de treinta pesetas.

Horrores.—Al entrar hace dos noches en su casa el Sr. Castilla, Notario público de Fernán-Núñez, fué acometido por varios sujetos, se dice que enmascarados, los cuales le acribillaron el cuerpo á puñaladas, muriendo en el acto. Este hecho, como es consiguiente, conmovió á la poblacion entera, en la que causó sensacion profunda, y con este motivo ha salido para aquel punto el digno Fiscal de la Audiencia de este territorio.

Pensamiento.—Todos los que creen con facilidad las faltas ajenas son sin duda los que tienen más predisposicion para cometerlas.

Socios.—Asciende á ciento cuarenta el número de los que forman la Sociedad económica de Baena, con derecho á elegir compromisarios para la designacion de senadores.

Cantar.—Sin nido al verse no extraño—que lloren los pajarillos;—pues no hay padres que no lloren—cuando les quitan sus hijos.

Buena accion.—Un modesto industrial de Palma del Rio, llamado Miguel Torres, se encontró en aquella villa varios billetes por valor de dos mil cuatrocientos reales, que se estraviaron al vecino de Tocina don José de Torres. Averiguó aquel sin descanso la procedencia, y entregó los billetes á su dueño,

que quiso con instancia gratificarlo, negándose resueltamente á ello el honrado vecino de Palma. Estos actos se comentan por sí mismos.

Compañía Zanardelli.—Con un lleno completo en cada funcion acaba de dar dos representaciones en la Isla de San Fernando la notable Compañía Zanardelli, en la que figura el Doctor May con sus notables experimentos científicos de magnetismo humano, y la estática Emma. Probablemente en esta semana trabajarán en Cádiz y despues en Sevilla, desde donde se dirigirán á Lisboa.

Secretaria.—Está vacante la del Ayuntamiento de Hornachuelos. La dotacion anual es de novecientos noventa y ocho pesetas. Hasta el veinticuatro de este mes se admiten solicitudes.

Loteria nacional.—En el sorteo verificado anteaer obtuvo Vigo el premio de 250000 pesetas en el número 10621; Madrid el de 125000 en el 4971; Sevilla el de 80000 en el 13942; y San Sebastian el de 40000 en el 104. Los 16 de 5000 pesetas se repartieron entre los números siguientes: 3842, 7651, 6160, 13632, 10077, 10560, 4792, 13609, 4694, 6410, 3166, 14104, 19642, 2600, 797, y 16240.

Apéndice.—Para formar el del amillaramiento de Belalcázar se admiten relaciones hasta el diez y nueve.

Nombramiento. Ya ha publicado la Gaceta el que habiamos anunciado de Consejero de Estado, á favor de nuestro antiguo amigo, señor don Feliciano Ramirez de Arellano, marqués de la Fuensanta del Valle.

General.—El Sr. Rodríguez Arias, nuevo ministro de Marina, estaba encargado del departamento marítimo de San Fernando. Ayer se le esperaba en Córdoba de pasá para Madrid.

Repartimiento.—Ya se ha aprobado el de las tierras de labor de Belalcázar.

Diestro cordobés.—Manuel Molina con otros ha sido contratado en la plaza de Madrid para lidiar en las salidas de *Lagartijo*, *Currito* y el *Gallo*.

Ganado de cerda.—Su actual precio en Pozoblanco es de cuarenta y dos á cuarenta y seis reales.

Vapor-correo.—El miércoles á las siete de la mañana fondeó sin novedad en el puerto de Cádiz el vapor-correo Alfonso XII, de la compañía Trasatlántica, segun telegrama recibido en esta capital.

Dimision.—Parece no ha sido admitida la del señor Jimeno de Lerma del cargo de Gobernador de Sevilla.

Se corta el pelo.—El torero conocido por Toledano se va á dedicar á la música. Es discípulo muy aventajado de Ronconi, y posee una hermosa voz de tenor.

Juez.—Lo ha sido nombrado de Linares don Faustino Fiscer y Boado.

Presidente.—El señor marqués de la Paniega ha sido nombrado en Sevilla presidente de la Sociedad Filarmónica.

Crimen.—En el término de Huelva una de estas noches extranguló un hombre á otro. El agresor fue preso y está convicto y confeso.

Fuerza.—Se ha retirado á Jerez la que digimos habia salido para Villamartin, con motivo de la partida que luchó con los carabineros, y se ha terminado. Se han hecho prisiones.

Andarin.—El vencedor de Bielsa, José Jimenez, conocido por «Sevilla», se encuentra en mal estado, á consecuencia de haber corrido descalzo. Durante algunos dias no podrá dedicarse al trabajo.

Señoritas.—Cincuenta vestidas de pases, irán de postulantes el Carnaval en la estudiantina que se organiza Madrid.

Ensayos.—Van á hacerse en Cádiz los de coches Rippé, que están dando muy buenos resultados.

Magistrado.—El de la Audiencia de Sevilla señor Gonzalez Marron, ha sido trasladado á la de Valladolid.

La Africana.—La obra de este título, de los señores Larrá y Cereceda, estrenada recientemente en Madrid, está dando lugar á ruidosas manifestaciones de disgusto, hasta el punto de temerse mayores desórdenes si la empresa insiste en repetirla.

Anécdotas de Gambetta.—Al *Times* le han comunicado de Paris curiosas anécdotas de Mr. Gambetta. «Cualesquiera que fueran sus ideas religiosas en el fondo, acostumbra á enviar cirios á la iglesia mas próxima del punto en que residiese, al conmemorarse el fallecimiento de su madre. El día

del último aniversario, pasaba del brazo con un senador republicano por delante del templo de Nuestra Señora de las Victorias, y de repente se detuvo y le dijo, dirigiéndose al pútrico: «Se me ha olvidado hoy enviar cirios á la iglesia.» El senador, sonriéndose, le objetó: «¿Qué se dirá cuando se sepa?» «¡Bah! replicó Mr. Gambetta, dirán que queria mucho á mi madre.»—Mr. Gambetta tenia verdadera pasion por las revistas y paradas militares, y le emocionaba hasta ver pasar un regimiento por la calle. Mientras fué presidente de la Cámara de diputados, tenia una guardia de honor que le escoltaba desde sus habitaciones particulares á la sala de sesiones, y no ocultaba á sus intimos lo que le gustaba ver esa pequeña fuerza formada y que al penetrar en la Cámara le rindieran las espadas dos oficiales.—Da idea del efecto que producía la oratoria de Monsieur Gambetta en la Cámara el siguiente hecho: Un día que hablaba desde la tribuna de la Asamblea de Versalles, y accionaba con gran energía, hizo caer una taza de caldo sobre la cabeza de un ugrer que estaba sentado debajo. No hubo la menor interrupcion, ni casi una sonrisa. Todo el mundo estaba mas que pendiente, absorto, con la palabra del orador.

La belleza femenina consiste en gran parte en la cabellera. Pelo raro, áspero y seco es enteramente incompatible con la hermosura, y es el deber de cada mujer que quiera atraer, ó cautivar la admiracion del sexo opuesto, el hermosear sus cabellos tanto cuanto le sea posible; si su frente está despojada, y la gloria de la mujer seca como las hojas en Otoño, todos sus otros encantos perderán su poder. Evitad pues tan dolorosa consecuencia con el empleo de esta poderosa preparacion vegetal el Tónico Oriental para el cabello. Ha sido puesto á prueba en la América Meridional y hace mucho tiempo que es en Cuba, Méjico, y la América Central un artículo necesario para el tocador. Siendo especialmente adaptado para climas cálidos, conserva el pelo suave, flexible, lustroso, abundante, y libre de caspa, y lo renueva cuando aparecen síntomas de decadencia. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Don Vicente Ferrer y compañía Barcelona. 311

No hay un padecimiento más incómodo que el asma, ni que haya suscitado mayor número de medicamentos, en general ineficaces, y está decidido á los Sres. Grimault y C.^a á componer sus CIGARRILLOS INDIOS al cannabis indico, que han sido probados en miles de casos, sin que pueda citarse uno en que no hayan surtido un efecto admirable. Los Cigarrillos Indios son además inmejorables en la *tsis laríngea*, la *ronquera*, la *extincion de la voz*, el *insomnio*, etc.

Para evitar las falsificaciones é imitaciones exijase la marca de fábrica de GRIMAULT Y C.^a y el sello azul del gobierno francés. 3

El Agua de Leches La Margarita, que es sin duda el mejor purgante conocido, ha sido adoptado con tal entusiasmo por los médicos franceses y alemanes, que es de grande utilidad la extraccion que se hace para dichos países. En España es ya el purgante aceptado por las familias y sus efectos son prodigiosos.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el jueves 11 de Enero de 1883, para el abasto de carnes de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
1	D. Antonio Roldan.	1 57
2	Rafael Mostaza.	1 57
2	Juan Rodriguez.	1 58
1	Rafael Marquez.	1 58
4	Fernando Barrionuevo.	1 58
2	Francisco Palomo.	1 58
2	Rafael Cantero.	1 58
1	Agustin Mateo.	1 58
2	José Rodriguez, con dos rastras.	1 58
3	Antonio Raya.	1 59
2	Juan Calzadilla.	1 59
6	Rafael Barbudo.	1 59
2	Andrés Aylon.	1 59
3	José de Dios, con una rastra.	1 59
2	Antonio Torres.	1 59
2	Manuel Casas.	1 59
1	Antonio Gomez.	1 59
2	Rafael Lozano.	1 59

2	D. Antonio Fernandez.	1 59
2	Antonio Roldan.	1 60
10	Domingo Sanchez.	1 60
4	Matias Gimenez.	1 60
4	Sr. Marqués de los Castellones.	1 60
1	D. Amador Losada.	1 60
4	Miguel Morales.	1 60
2	Francisco Carrasco.	1 61
Resto.	Domingo Sanchez.	1 62

Número de reses menores.

12	Francisco Rodriguez, cabrio.	1 16
40	Rafael Rodriguez, id.	1 16
20	Mariano de Dios, id.	1 17
50	José de Dios, id.	1 17
24	Manuel Casas, id.	1 17
36	Francisco Marchal, lanar con rastras.	1 18
12	Francisco Gomez, lanar.	1 21
50	José de Dios, cabrio.	1 21

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios. Al público 1'68 en reses mayores y 1'32 en menores.

MATADERO.—SEVILLA 10 Enero. 32 vacas...6725,00 k.dueño de 1'35 p. 0 ternera...)

0	carneros	,00	»	»	0'00
22	machos	432,00	»	»	1'06
0	ovejas.	,00	»	»	0'00
8	cabras	120,00	»	»	1'00

Total de kil. 7277'00. Reses reprobadas: Mayores 0. Menores 0. Precio al público: Vaca, 1'71 pts. kilogramo.—Carnero y macho, 1'41.—Oveja y cabra, 1'35.

Boletin religioso.

—Hoy, San Arcadio, mártir.—Mañana, San Leoncio, obispo de Capadocia.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial del Arcángel San Miguel, por Doña Magdalena Carrion, en sufragio de sus difuntos.

—Tercer día de quinario solemne que consagra la ilustre cofradia de Nuestro Padre Jesus Nazareno y San Bartolomé, en la iglesia hospital de esta advocacion, al Dulcísimo Nombre de Jesús.

Dará principio á las cuatro de la tarde, y serán oradores los RR. PP. de la Compañía de Jesús.

El día 14, á las diez y media de la mañana, se celebrará la solemne fiesta, en la que predicará un R. P. de la Compañía de Jesús.

El día 15 y á la hora de las diez de la mañana, se celebrarán honras solemnes en sufragio de las almas de los hermanos difuntos de dicha Ilustre Cofradia.

—Segundo día de solemne quinario al Dulce Nombre de Jesus, en la Iglesia de San Pablo, al toque de oraciones, costeado por varios devotos. Hay concedidas indulgencias por los soberanos Pontífices, á todos los fieles que confesados y comulgados hicieren este quinario en cualquier iglesia del Sagrado orden de Predicadores.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesús Nazareno.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial del Salvador, desde las ocho de la mañana en adelante, en sufragio por el alma de la Sra. Doña Josefa Roure y Fernandez, viuda de Halleq (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Segundo aniversario DEL SEÑOR DON FRANCISCO SANTALÓ Y NOGUER.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Santa Iglesia Catedral, de ocho á diez de la mañana del día 14, aplicándola en sufragio por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de ocho reales. Su viuda y familia suplican á sus amigos le encomienden á Dios.

Cuarto aniversario DEL SEÑOR DON EMILIO VICENTE DE ANCHORENA Y ARIZU (q. e. p. d.) falleció el 28 de Diciembre de 1878.

La misa solemne de requiem que se celebrará el día 15 en la Parroquial del Apóstol Santiago, será aplicada por el

alma de dicho señor. Su viuda y demás familia suplican á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANÍA DE OPERA ITALIANA.

Funcion para mañana.—(4.^a de abono). La ópera en cuatro actos, titulada: *Un ballo in máscara*.—A las ocho.

PRECIOS.—Plateas y palcos principales, sin entrada, 100 rs. 40 céntimos.—Palcos segundos, sin id., 50'40.—Butacas con entrada, 20'40.—Delanteras de anfiteatro con id., 14'40.—Asientos de idem, con id., 8'40.—Delanteras y silloncillos de paraíso, con id., 6'40.—Entrada principal, 6'40.—Idem de paraíso, 4.

CIRCO GALLISTICO SITUADO EN LA PLAZUELA DE LAS DOBLAS.

Grandes riñas de gallos pasado mañana, á las doce.

PRECIOS.—Silla de palco con entrada 2 reales.—Butaca con idem 3 rs.—Entrada general un real.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion del 9 Enero. Consolidado interior 62'40. Amortizable, 75'75. Ferro-carriles, 00'00. Acciones del Banco, 400'00.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA Á MADRID. Habrá dos trenes diarios y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 6 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 25 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y 50 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 221 rs.—Segunda, 172'27.—Tercera, 104'98.

El misto llegará de Sevilla á la 1 y 45 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 y llegará á Madrid á las 8 y 35 minutos de la noche.

El express llegará de Sevilla á las 9 y 11 minutos de noche, saldrá de Córdoba á las 9 y 31 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 9 y 30 minutos de la mañana.

DE CÓRDOBA Á SEVILLA. Habrá dos trenes diarios, y el express, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Madrid á Córdoba á las 11 y 7 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 27 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 3 de la tarde.

El misto llegará de Madrid á la 1 y 6 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á la 1 y 46 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 25 minutos de la mañana.

El express llegará de Madrid á las 6 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 25 de id., y llegará á Sevilla á las 9 y 20 de idem. Precios: Primera clase, 65'60 rs.: segunda 4'20, tercera 29'40.

DE SEVILLA Á CORDOBA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 y 26 de la mañana y llega á Córdoba á las 2 y 6 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 8 y 50 de la noche y llega á Córdoba á la 1 y 45 de la madrugada, (misto).

DE CORDOBA Á MÁLAGA. Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1 y 46 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 6 y 15 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 40 de id. De Málaga sale á la 1 y 15 de la tarde y llegará á Córdoba á las 8 y 25 de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa.—Primera clase, 106'0.—Segunda 79, 80.—Tercera 48'40.

DE CORDOBA Á GRANADA. Habrá dos trenes diarios: el primero que conduce el correo sale á las 11 50 de la mañana y llega á Granada á las 2 y 8 de la noche.

El segundo (misto) sale á las 3 15 de la madrugada y llega á Granada á las 7 y 30 de la tarde.

DE CORDOBA Á BELMÉZ. Hay dos trenes diarios: el primero que conduce el correo, sale de Córdoba á las 5 de la mañana, y llega á Belméz á las 8 y 15. De Belméz sale á las 6 y 15 de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 40 de la noche.

El segundo (misto) sale á las 3 y 20 de la tarde, llega á Belméz á las 8 y 20 de la noche y sale de Belméz á las 5 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á las 9 y 45.

Precios: Primera clase, 36 rs.—Segunda 72.—Tercera 18.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

PIANOS

ORGANOS Y PIANISTAS MECANICOS.

Sin competencia en clases, precios y facilidad en los pagos. Novedades musicales nacionales y extranjeras, alquileres de pianos, cambios y reparaciones.

FERNANDO ORIBE

Moraria 4, junto a las Tendillas, Córdoba.

JUAN VIOLA, OPTICO



EN CORDOBA

Calle de Ambrosio de Morales número 14.
En Cartagena, Mayor. 10.

Círculo a este respetable público un magnífico y variado surtido de gafas y lentes en cristales de roca, garantizados y aprobada la superioridad del cristal con las pinzas tur-Malina. También hay de crom-glas, lings de Bohemia, etc., y armaduras de oro, plata, plata sobredorada, concha y acero; gafas y lentes montados al aire. Buen surtido de barómetros Aneróides, termómetros, id. clínicos para médicos, gemelos marinos y de teatro, ante-ojos de larga vista, brújulas, microscopios únicos para el reconocimiento de la trichina, lupas y cuenta hilos. Estereoscopios y vistas fotográficas y otras muchas cosas que no se anuncian. Se hace toda clase de composuras.

ESTAMPERIA FRANCESA.

Variado surtido de estampas oleográficas llamadas cromos, tanto en religiosas cuanto en caprichos de los más bonitos y modernos hasta el día vistos.

Centre de Vacunacion

DE

Nuestra Señora de los Dolores con linfa de ternera,

Situado en la calle de Capuchinos, casa sin número, frente a la iglesia de los Dolores.

La vacunación es el único y eficaz preservativo de la viruela. La revacunación debe hacerse cada diez años lo menos y cada cinco años cuando existiendo epidemias. Por la vacunación animal hay la seguridad que solo se trasmite linfa vacuna; por la vacunación de brazo a brazo puede transmitirse con la vacuna del sugeto que la recibe ó viceversa, el virus de alguna otra enfermedad.

PRECIOS.

P. S. Cs.		P. S. Cs.	
Un tubo de linfa vacuna.	4	pueda considerarse en la clase acomodada.	2 50
Un cristal.	2	Una vacunación en persona acomodada.	5
Una vacunación en persona que sin ser pobre no		Una id. a domicilio.	25

GRATIS A LOS POBRES.

Avisos y correspondencia, Liceo 45, Casa de Socorro.

ACUDID A

14 y 16. Ayuntamiento.—14 y 16 CORDOBA

donde por 2 pesetas 50 cént. semanales

se adquieren sin entrada, ni aumento alguno todos los modelos de máquinas para coser



SINGER

y las nuevas de brazo giratorias.

Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida expresamente para el uso de zapateros y guarnicioneros, y es la única que cose en todas las direcciones al rededor de la aguja, teniendo así grandes ventajas sobre cualquier otra máquina de brazo. Esta máquina hace una puntada hermosísima en toda clase de cuero, y además ejecuta trabajos nuevos en el mejor estilo y se adapta admirablemente para componer botas y zapatos, y para reemplazar elásticos.

Además hay un gran surtido en carretes de algodón, 500 yardas 40 céntimos de peseta.—Carrete de seda, media onza, una peseta.

Agujas, aceite y piezas para toda clase de costuras.

Enseñanza gratis a domicilio.

Con sucursales en todas las capitales del mundo.

14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16 CORDOBA.

Venta. Se hace de un par de este año de trigo y cebada por arrobas; para tratar Plaza de San Justín número 14.

Piano. Se vende uno vertical, en precio económico, en la casa núm. 4 calle de Betaneros.

PIANOS

Unico depósito en Córdoba, Santa Victoria 8.

Excelentes pianos, los mejores que se han conocido y que se conocen con gran diferencia á todos en voces, resultados y mecanismo. Con pianos en todas las exposiciones universales. Sin competencia posible en clase, precios y condiciones, como se acredita constantemente. A cargo de don Francisco Sanchez, el único representante en esta provincia, autorizado por la fábrica. Organos expresivos y de gran potencia para iglesias, con dos teclados y contras, los mejores conocidos hasta el día por sus voces, resultados y condiciones. Los que se hallarán en Córdoba solamente en este establecimiento. Ventas al contado y á plazos en la misma forma que las máquinas de coser; cambios, alquileres, composuras y afinaciones.

NOTA.—Para que nadie pueda dudar de la verdad de este anuncio se regala un piano á la persona que encuentre en Córdoba otros pianos nacionales ó extranjeros de tan buenas voces y condiciones como estos que están dando tan buenos resultados. Santa Victoria 8, junto á la Administracion de Correos

CÁPSULAS DE GRIMAULT Y C^o

AL MÁTICO

Resultado infalible del método para curar la Gonorrea, sin cansar ni molestar el estómago, efecto que producen todas las Cápsulas de Copaiba líquida.

Depósito en Paris

GRIMAULT Y C^o, 8, Rue Vivienne

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT Y C^o y el sello del gobierno francés.

CONSUMO DOMÉSTICO

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de baratura y variedad en las clases, que hoy permiten hasta á las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumían clases finas, las hacían venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo los témezclados, que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda á esta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 onzas de un té esquisito.

Igual que en los témezclados, en los cafés tambien ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que pueda convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco más de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfacion.

Agua y Polvos Dentífricos

DOCTEUR PIERRE

de la Facultad de Medicina de Paris

8, Place de l'Opéra, PARIS, y en todas principales Perfumerías

A los cosecheros de aceituna.

En perfecto estado de trabajo y por haber instalado fabricacion mas importante se venden con grandes ventajas, una prensa de las llamadas de molinete y para cargo de 16 fanegas; un triturador ó rufo para molenda, todo de hierro del sistema Pfeiffer por el sistema; una máquina de vapor horizontal, fuerza de 6 caballos una prensa de palanca con 4 columnas para carga de 10 fanegas, reforzada y nueva.

Puede suministrar precios y condiciones el apoderado para la venta de referidos artefactos, don Antonio Caro y Fresneda, fundicion de hierro y bronce de la Merced.

Jarabe Sialagogo, de Lucia.



12. Constituyendo un estado crítico para el organismo en las fiebres eruptivas, viruelas sarampion, etc., la no presentacion de dicha erupcion en la piel, hemos sido instigados por varios compañeros para que preparáramos nuestro «Jarabe sialagogo», que despues de ensayado repetidas veces, siempre ha dado excelentes resultados facilitando la salida de dichas erupciones, á la vez que ha hecho descender la fiebre que acompaña á dichos padecimientos.

Uso. Cinco cucharadas en otras tantas tazas de flor de amapola ó cartamo.

Precio, 7 rs. el bote.

Depósito general, en la Farmacia central del licenciado D. José de Lucia, —Alfaro 9, Córdoba.

PRIMERA CASA en compra y venta de muebles en buen uso. Se reciben avisos. Leonas 16.

Nota. —No se admiten objetos en comision.

Canarios. Los hay de venta machos y hembras y mistos de canaria y jilguero en la calle de Ocaña número 4.

Arrendamiento. Se hace desde el día del piso principal de la casa núm. 8, calle de Letranos, la que podrá verse á todas horas. En la núm. 5, plaza de la Compañía, informaran del precio y condiciones.

Realizacion. En la guantería de la calle de San Fernando número 27, frente á la librería del «Diario de Córdoba», se realizan todos los géneros de punto, camisetas, pañuelos, calcetines de lana é hilo, jabones y otras varias novedades en perfumería moderna.

Restaurant español de Francisco Cerrillo, plazuela de las Tendillas núm. 2, Córdoba.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La unica que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones del estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Espediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPÓSITOS: Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casai amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

PILULES DE BLANGARD

à l'Iodure ferreux inalterable Sans odeur ni saveur de fer ou d'iod.

L'ACADEMIE DE MEDECINE a decider (Séance du 19 août 1859)

Estas PILDORAS se emplean contra las Afecciones escrofulosas, la Pobreza de la Sangre, la Debilidad de Temperamento, la Anemia, etc., etc.

N.B.—Exigir nuestra firma adjunta puesta al pie de un rotulo verde.

DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

108



ENFERMEDADES DEL PECHO

HIPOFOSFITOS DEL DR. CHURCHILL

JARABE DE HIPOFOSFITO DE SOSA

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

PILDORAS DE HIPOFOSFITO DE QUININA

CLOROSIS. ANEMIA. OPILACION

JARABE DE HIPOFOSFITO DE HIERRO

PILDORAS DE HIPOFOSFITO DE MANGANESA

TOS. BRONQUIOS. CATARROS

TABILLAS PECTORALES DEL DR. CHURCHILL

Al cabo de algunos días disminuye la tos, vuelve el apetito, cesan los sudores y el enfermo siente una fuerza y un bienestar enteramente nuevos. A eso se añade, poco tiempo despues, un cambio muy sensible en el aspecto del enfermo. Las evacuaciones se regularizan, el sueño es tranquilo y reparador y se manifiestan todas las señas de una nutricion fácil y normal.

Se advierte á los enfermos que deben exigir los frascos cuadrados, con la firma del Doctor Churchill, y la marca de fábrica de M. SWANN, farmacéutico-químico, 12, rue Castiglione, PARIS.—Precio: Los Jarabes, 4 francos cada frasco en Francia. Las Tabillas, 2 francos.

Depósito general en España: Compañía Ibero Universal, Preciados 47 prin piso primero Madrid.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

Para venta al por mayor Sres. D. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm 85, Carrera del Puente, con muchis y cómodas habitaciones, y desde primero de Enero de 1884 de los cortijos nombres Galapagar bajo y haza de Valenzuela, si'os en la campiña de este término. En la calle Ambrosio de Morales núm. 3, darán razon.

Alamos blancos. En la Hacienda de Monsarguido, conocida por la de Armenta, se vende para su corta en la mangüante del corriente mes de Enero, 40 árboles de olivá miera. En la secretaría del señor Marqués de Valdefflores, calle de Jesus Maria número 5, se tratará de su precio y condiciones.

Venta y arrendamiento. Se vende la madera de castaño del lagar de Anton Cabrera, en la sierra y término de esta ciudad, por cima de las Ermitas, para cortar en la mangüante del corriente mes. Se arrienda la casa núm. 11, calle de Santa Isabel, y otra casa-huerto núm. 14, calle Juan Toca. Para tratar de una y otra cosa, en la Puerta de Colobro, calle Mayor de Santa Marina, núm. 53.

Pérdida. El lunes último se extravió desde la calle de Alfonso XII ó Isabel II, Regina, Huerto de S. Andrés, S. Pablo ó S. Miguel, San Alvaro, Moreria á el Gran Capitán, un zarcillo de oro con cuatro brillantes. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo en la calle Encarnación n. Agustina número 4, se le gratificará.

Porteria. Se necesita un portero que sea matrimonio solo, mayores de 40 años, para la casa calle José Rey número 9.

Arrendamientos. Desde el día se arriendan las siguientes casas en esta capital: una calle de S. N. Fernando número 11; otra calle Puerta del Rincón número 80; otra calle de la Feria número 2 en el Matadero; otra calle puerta de Almodovar número 25; otra calle de Azoncaigas ó García Lovera número 1, y otra calle del Realjo número 8. Informaran en la Librería del «Diario».

Almoneda. Se hace de los efectos de una especería, como armarios, tinajas, medidas y mostador; para verlo en la calle San Juan de Letran 48.

Arrendamiento. Se hace de la casa Plazuela de Santa Catalina número 3, desde el día; darán razon S. Fernando número 73.

Venta. Se hace de una escopeta sistema Latocheux, de dos cañones; para verla y tratar puerta de Almodovar número 28 Bar.eria.

Venta de encinas y chaparral. En el cortijo de los Cusinos hay señalados para su corta 1288 pies de diferentes clases. Los que deseen su adquisicion podran tratar con D. Pedro de Toro y Merle, calle Angel de Saavedra n. méro 4.

Anuncio. Se vende centeno con 90 libras la fanega á 50 reales. Para los pedidos dirigirse á Don Francisco Cano, calle de la Cárcel número 8 en Bujalance.

Pérdida. Se ha extraviado una llave pequeña desde la puerta Nueva hasta la Fuensanta; á la persona que la haya encontrado y quiera entregarla calle Alfonso XII, número 69, se le agradecerá.